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深冬的清晨寒意逼人，但热情却荡漾在

每个人心头。上午 8 时 40分许，来自各地、各

条战线的人大代表带着广大人民群众的呼声

和愿望，精神饱满、意气风发地步入庄严的市

政会议中心大会堂。来自塘下代表团的廖仕

旺代表表示，一定履行好人大代表的职能，更

多地反映群众的心声。这次他将就美丽乡村

建设、道路交通建设等群众关注的热点问题

提出建议。

大会会场布置得朴素雅致，却更显庄严

神圣。人大代表、政协委员、列席人员济济一

堂，有的认真阅读会议文件，有的亲切交谈，

处处洋溢着一派民主团结的气氛。

9 时整，市十五届人大二次会议开幕，雄

壮嘹亮的国歌声响彻整个大会堂。

9 时 05 分许，市长李无文健步走到发言

席，开始作《政府工作报告》。

回首刚刚过去的 2012 年，一串串数字令

人欣喜：预计全市实现生产总值 570 亿元，比

上年增长6.2%；财政总收入72亿元⋯⋯

“2013年，是深入贯彻落实党的十八大精

神的开局之年，是实施“十二五”规划承前启后

的关键一年，也是推进瑞安转型发展的重要一

年。我们要准确判断新形势新变化，顺应时代

发展新要求和群众生活新追求，沉着应对挑

战，抢抓发展机遇，凝心聚力，奋发有为，牢牢

把握科学发展主动权⋯⋯”台上，李无文语气

坚定；台下，代表们凝神静听，不时在文稿上圈

圈点点，会场多次响起热烈的掌声。

10 时许，大会结束，代表们步出大会堂，

脸上洋溢着微笑，充满着自信。代表们深知，

自己肩负着全市人民的重托，所以会不遗余

力地履行职责，为群众利益鼓与呼，为瑞安建

设奉献赤诚与智慧。

2013年初，一幅蓝图已经绘就，一个梦想

开始起飞。

绘就美好蓝图 吹响奋进号角
——市十五届人大二次会议开幕侧记

■记者 陈成成

本报讯 （首席记者 潘勤勇） 昨天下午，

市长李无文先后来到湖岭、高楼代表团和政协

工商联界别，与代表、委员一起审议讨论政府

工作报告。

每到一处，李无文都认真听取代表、委员

们的发言，并与大家深入探讨。代表、委员们

认为，今年的政府工作报告内容丰富、求真务

实，令人振奋。他们纷纷结合自身工作实际，

就我市中西部地区旅游业发展、建设美丽乡

村、农房集聚建设审批权下放及招商引资中如

何更好地“安商、亲商”等方面提出具体意见

和建议。

在湖岭、高楼代表团，李无文指出，中心

镇要立足自身优势，坚持规划先行，明确目标

定位，实行错位发展，提高区域竞争力，如湖

岭镇要借 《温州一家人》 电视剧的热播，唱好

影视文化戏，打响创意产业牌，做好“牛”文

章；高楼镇要发挥生态资源优势，大力扶持发

展旅游产业，打造集养生度假、休闲观光于一

体的旅游特色镇。要试点先行，集中精力打造

精品示范村，大力推进环境综合整治，加快建

设美丽新城镇。要完善配套功能，加快农房集

聚建设，加强基础设施建设，提高公共服务水

平，增强中心镇集聚辐射力。

在政协工商联界别，李无文一边听建议，

一边记笔记，同时就委员们的一些提问进行现

场解答。他指出，政府工作报告是集体智慧的

结晶，代表和委员们的建议和意见，对进一步

完善政府工作思路，推动我市经济社会发展具

有很好的借鉴意义，市政府将认真听取，充分

吸纳各方意见和建议，切实把政府工作报告修

改好、完善好，并在下步工作中狠抓落实，为

打造品质之城、建设幸福瑞安作出新的更大的

贡献。

李无文昨参加湖岭、高楼代表团和政协工商联界别讨论时指出

发挥特色优势 建设美丽乡村

陈建明昨参加塘下陶山代表团讨论时指出

认清形势 坚定信心 开拓创新 奋发有为

市十五届
人大二次会议
召开主席团
第二次会议

本报讯（记者 陈希林 实习生 谢

力）昨天上午，市十五届人大二次会

议召开主席团第二次会议。市人大

常委会副主任王建东主持会议，主席

团成员参加会议。

会议讨论提出市人大常委会委

员候选人名单草案，提交代表酝酿。

本报讯（首席记者 薛琳核）昨天下午，市委

书记陈建明先后来到塘下代表团、陶山代表团，

与代表们一起讨论审议政府工作报告。陈建明

指出，过去一年所取得的成绩弥足珍贵，面临的

发展形势依然复杂严峻，我们要进一步解放思

想，坚定发展的信心和决心，开拓创新、奋发有

为，推进瑞安科学发展、转型发展。

代表们围绕政府工作报告，结合各自实际，

踊跃发言，各抒己见。他们中大多数人摒弃了

客套话，直奔问题和建议。塘下代表团就企业

转型升级、缓解看病难问题、小城市培育、加强

文化建设、工业企业“退二进三”以及转型升级

等，发表了各自的观点和看法；陶山代表团围绕

中心镇培育、农业发展、农房改造建设、学前教

育发展等问题展开讨论，积极建言献策。

在认真听取代表们的讨论后，陈建明表示，

大家的建议和意见，对推动瑞安发展，进一步完

善市政府工作报告、制定好今年的目标任务举

措都具有很强的针对性，市委市府将认真听取，

积极吸纳。

在塘下代表团，陈建明指出，塘下是瑞安第

一大镇，地位举足轻重。要树立强烈的率先、领

先、争先意识和危机、责任、创新意识，既要肯定

成绩、坚定信心，更要认清形势、抢抓机遇，在原

有良好的基础上继续保持领先，再创辉煌。要

以城市化为动力，着力推进大项目建设，进一步

拉开城市框架，不断提升城市能级；要以转型提

升为要求，打造好汽摩配产业新城和科技园，着

力构建产业大平台；要以“四边三化”为重点，着

力深化环境大整治，不断改善人居环境；要以创

新管理为手段，切实加强社会治安综合治理，着

力构建平安大格局。

在陶山代表团，陈建明指出，陶山区位条件

优、产业基础实，具有发展的天时地利与人和。

要抓好大项目建设，重点向商贸、医院、文化、养

老等重要基础设施倾斜，着力推进城市化进

程。要抓好环境大整治，大力度推进拆违、绿

化、洁化，加快污水处理厂、垃圾中转站等基础

设施建设，着力打造美丽乡村。要抓好产业培

育，通过科技创新、技术改造、现代企业管理制

度的建立，加快铸造、针织等传统产业转型升

级，同时加快推进现代农业发展，着力推进强镇

富民。要抓好机制建设，着力夯实基层基础，推

进陶山经济社会又好又快发展。 陈建明参加塘下代表团讨论（记者 庄颖昶）

李无文参加湖岭代表团讨论（见习记者 王志）


